
Homélie des Rameaux C 
 

Hosanna au plus haut des cieux ! 
 

Le Christ sera remis à la vindicte populaire, mais auparavant il entre dans Jérusalem comme 
un héros. Les hommes aiment les héros et en même temps ils sont capables de mettre plus bas 
que terre celui qu'ils ont adulé quelques instants auparavant. L'homme est changeant et les 
foules sont capables du meilleur comme du pire. Où seront ceux qui le glorifiaient lorsqu'il 
entrait à Jérusalem au moment où il sera mis en Croix ? Tout le monde l'aura lâché sauf les 
fidèles, Marie sa Mère, Jean le disciple qu'il aimait. Ils seront là pour recueillir ses dernières 
paroles ; « Voici ton fils, Voici ta Mère » Ces deux personnes ne l'ont jamais quitté, ne l'ont 
jamais abandonné. Mais tous les autres, l'un a trahi, l'autre l'a renié. Et la foule a crié : « A 
mort! » Que reste-t-il de la liesse populaire qui entourait Jésus entrant à Jérusalem ? Même les 
nombreux miracles, les signes et les prodiges n'y ont rien fait. Tout cela est perdu. Jésus est du 
côté des perdants et on le laisse mourir. 
 

Jésus est remis entre les mains de ceux qui vont le condamner parce qu'il les dérange. Il les 
dérange dans leur manière de vivre, de se servir de la Loi comme d'un règlement sans âme, 
de faire de Dieu un être lointain et raide. Jésus ne correspond pas au Messie qu'ils attendaient, 
un Messie fort qui saurait rejeter l'envahisseur. Christ est tout le contraire. Il est celui qui 
annonce la miséricorde de Dieu et cela est devenu insupportable à ces hommes de la Loi pure 
et dure. Son cœur ouvert sur la croix va réconcilier tous les hommes. Il donne à tous un 
amour fou. « Il n'y pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime » 
Dans le texte de la Passion que nous venons de lire, nous sommes invités à méditer en toute 
simplicité sur cet amour fou du Christ pour l'humanité, pour chacun de nous. Cette méditation 
nous amènera aussi à découvrir une humanité qui n'a pas changé et qui est capable 
aujourd'hui encore de donner la mort à ceux qui dérangent. Les chrétiens dans certains pays 
sont persécutés à cause de leur foi en ce Dieu d'amour. Les hommes et les femmes qui portent 
des causes essentielles pour l'humanité sont priés de se taire. Ils risquent eux aussi la mort. 
Il n'est pas facile de dire la vérité et tant de contre-vérités circulent dans ce monde. Les 
disciples du Christ se doivent d'être des témoins du Dieu vivant et vrai. 
 

En ce jour des Rameaux, contemplons Celui qui se donne pour notre bonheur, pour notre 
épanouissement. Joignons-nous à tous ceux qui sont capables de porter le témoignage de la foi 
et de l'amour. Nous savons que ce Dieu fait homme se donne par amour pour que chacun soit 
sauvé. Nous savons qu'il nous mène vers la VIE. Il ressuscitera le troisième jour et nous serons 
nous aussi ressuscités avec Lui. La mort ne l'engloutit pas. Il en sera vainqueur et le matin de 
Pâques sera un matin radieux. Les Alléluia pourront fuser. C'est notre foi, ce sera notre joie. 
Le Christ nous entraîne vers la vie. 

Fais paraître ton jour et le temps de ta grâce, 
Fais paraître ton jour, que l'homme soit sauvé ! » 

Louis Raymond msc 
 


